

La télévision et la communauté des peuples

Pie XII

Number 13, April 1958

URI: <https://id.erudit.org/iderudit/52240ac>

[See table of contents](#)

Publisher(s)

La revue Séquences Inc.

ISSN

0037-2412 (print)

1923-5100 (digital)

[Explore this journal](#)

Cite this article

Pie XII (1958). La télévision et la communauté des peuples. *Séquences*, (13), 37–37.

LA TELEVISION ET LA COMMUNAUTE DES PEUPLES

Il existe une autre grande famille, la communauté des peuples, dont la réalité se dessine chaque jour plus nettement dans le droit, même si, en fait, elle est encore compromise sérieusement par des oppositions d'idéologies et d'intérêts particuliers. Elle est destinée à l'homme, et donc naturellement portée à considérer comme toujours moins nécessaires et moins utiles certaines barrières de séparation, contraires aux principes supérieurs de la solidarité humaine, et que l'intérêt même et la commodité de chaque peuple rendent aujourd'hui indésirables. En effet, quand les activités économiques et politiques sont trop circonscrites à l'intérieur des communautés nationales, elles ne tardent pas à devenir insuffisantes et parfois tout à fait impossibles.

Il ne s'agit pas ici - comme Nous l'avons proclamé d'autres fois - d'accepter ou de promouvoir des coexistences impossibles à cause de l'intransigeance qui s'impose à l'égard de l'erreur et du mal. Toutefois, il est clair que chaque effort, en vue de faire régner dans les esprits la lumière de la vérité, dans les cœurs l'adhésion au bien, et dans les oeuvres l'action cohérente, contribue à écarter les obstacles qui s'opposent encore à la coexistence pacifique souhaitée entre les divers groupes de la communauté des peuples.

Dans celle-ci, comme dans la plus petite communauté familiale, les problèmes ne sont pas faciles à poser et l'on ne doit pas espérer des solutions rapides et simples. Mais qui pourrait nier que la télévision puisse encore une fois se présenter aux hommes comme un instrument efficace de connaissance réciproque et de mutuelle compréhension? Aux yeux, souvent émerveillés, de tous, elle propose la vie réelle des peuples et les aspects des diverses régions, en saisit sur le vif les moments les plus intéressants, en présente les manifestations les plus spontanées.

Il n'est pas difficile de prévoir à quel point cette connaissance approfondie incitera les hommes à se considérer toujours moins étrangers et moins indifférents les uns aux autres. Ils apprendront à se réjouir avec ceux qui se réjouissent, à souffrir avec ceux qui souffrent. Il sera plus aisé pour eux de se sentir les membres d'une seule et grande famille: celle de Dieu.

A ce propos, permettez-Nous d'indiquer simplement une dernière idée. La télévision peut devenir aussi un instrument providentiel d'une plus large participation aux manifestations de la vie religieuse pour tous ceux qui seraient empêchés d'y être présents. La transmission des cérémonies liturgiques, l'illustration des vérités de la foi, la présentation des chefs-d'oeuvre de l'art sacré, et bien d'autres entreprises, porteront la parole de Dieu dans les maisons, dans les hôpitaux, dans les prisons, dans les endroits les plus éloignés des grands centres habités. Dieu veuille que vienne bientôt le jour où les masses païennes elles-mêmes recevront plus facilement l'Evangile grâce à cet admirable instrument.

23 octobre 1955.



PIE XII